

12月29日（金）～1月5日（金）  
支部休館日です。  
1月10日（水）は執行委員会です。  
お間違いのないようお願いします。  
すみだ支部ホームページ  
<http://www.doken-sumida.org>

〈墨田支部〉



墨田、江東、江戸川合同編集

東京土建一般労働組合

江東ブロック会議

江東区北砂1-11-4

TEL [3640] 2411

発行者 実川 英治

新聞代は組合費に含まれています 定価30円

左から藤川真奈美さん、平良朝子さん、岡田みどりさん



新年特集号

明けましておめでとうございます!!

# 新春 建設女子対談開催

**女性ならではの悩みや驚いたこと・つらいこと**

岡田さん 驚いたことというより、「女子がいる！」って逆に驚かれることがあります。まあ確かに、ヘルメットもピンクだったから自立ってたかも。（一同爆笑）

平良さん なんだろ、あまり思いつかない。

藤川さん このメンツで苦悩みたいなテーマは全



株式会社 桜花  
代表取締役 岡田みどりさん  
愛称は「みーちゃん」。事務員から建設会社代表という、驚きの経歴。  
この日は対談の中心になって盛り上がります。

岡田さん 元々は建設業の経理や営業をやっていましたが、会社の社長がポンコツで、お金を使った込んで借金をしていました。ポンコツ社長はいつも会社にいないので、会社には私だけ。すると現場から「ちょっと材料持ってきて」って頼まれるようにならんんです。私は普通のO・Sみみたいな服装で材料を持っていくんですけど、そのうちに「網

岡田さん 戸外すから、ちょっとだけ足場あがってくれない？」って始まりました。なんてやっていたらだんだん足場に上がるようになっちゃったんです。会社の方は「どうと、社長がそんな感じだし借金取

ら「再借り入れはできるけど、万が一ここで下手打つたら立ち上げた一般事業部で今後使つてあげることもできなくなっちただので、岡田さん自分で会社作つてこの仕事やで会社に吸収してもらつたんです。軽つ！と驚きながらも、将来この会社に吸収してもらえばいいやって思つてやることにしました。

打つたら立ち上げた一般事業部で今後使つてあげることもできなくなっちただので、岡田さん自分で会社作つてこの仕事やで会社に吸収してもらつたんです。軽つ！と驚きながらも、将来この会社に吸収してもらえばいいやって思つてやることにしました。

平良さん いきなり波瀾萬丈すぎる（笑）私は兄弟が皆建築系の学校に通つていました。ただ私は全く違う仕事をしていまして、不動産に興味があつたので当時の仕事をやめて宅建を取りました。そこ

のころ工務店を営む父から少し仕事を手伝つてくれ」って私は何をやらなが一生懸命やつてみたのですが、「工務店の娘だからってなんでも聞いてくるんじやね

藤川さん 私は結婚して、主人が工務店を営んでいたから、というのがきっかけです。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

岡田さん 旦那さんと出かけます。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

藤川さん 私はお父さん

## 建設業に女性が入職しやすくなるには

然あてはまらないかも知れないですね（笑）私は田舎の親戚が左官屋さんだったり大工だったりしたので、ギャップみたいなのには全く感じなかつたし、元々のつくりが好きな性分。楽しくやれています。

岡田さん あ、私一つありますよ。昔あるマンショングの見積もりで、若い営業の子が頑張ってくらへ、うちが安く上げられました。それで私達が契約書を持って施主に挨拶にいったら「ええ！」

平良さん 私はお父さん

岡田さん パワハラとかセクハラ的なことってこの時世は一発アウト、逆に腫れ物に触るみたいを感じ。ただ左官の女子とか本当にすごい。重い材料扱いで何往復もしてたまに「ネイルどれ



有限会社 藤川工務店  
取締役 藤川真奈美さん  
愛称は「てっちゃん」。芸術的な感性で鋭い意見を連発。魂を抜き取られることが怖くて、写真を撮られることを嫌がる。

岡田さん 女の子が増えてきている気がする。現場監督ともいはる。女の子も働きやすくなっています。そういうのは全く無くなりましたけれどね。

岡田さん そういうの

岡田さん 女の子が増えてきている気がする。現場監督ともいはる。女の子も働きやすくなっています。そういうのは全く無くな

藤川さん 私は結婚して、主人が工務店を営んでいたから、というのがきっかけです。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

岡田さん 旦那さんと出かけます。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

藤川さん 私はお父さん

岡田さん パワハラとか

え！みたいに怒られて、それで「カチーン」ときに、その程度だったのですが、ここ数年は会社の環境を整えるために資格を取つたりしました。資格を取つたということは無事に合格したところ、家では色々あって父が元気になりました。ただ私は全くしてしまったことがあります。それで私がこの仕事をやつていこう！と決めました。

岡田さん 旦那さんと出

くへ会社を興しました。お金もないから自分で定款を作つたり、ずっとギリギリ。最初の二年間は自分の給料はありませんでした。そんな感じでなんとか11年、建設の会社を経営しています。

岡田さん いきなり波瀾萬丈すぎる（笑）私は兄弟が皆建築系の学校に通つっていました。ただ私は全く違う仕事をしていまして、不動産に興味があつたので当時の仕事をやめて宅建を取りました。そ

のころ工務店を営む父から少し仕事を手伝つてくれ」って私は何をやらなが一生懸命やつてみたのですが、「工務店の娘だからってなんでも聞いてくるんじやね

藤川さん 私は結婚して、主人が工務店を営んでいたから、というのがきっかけです。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

岡田さん 旦那さんと出

かけます。最初は請求書を出したり帳簿をつけたり

藤川さん 私はお父さん

岡田さん パワハラとか

セクハラ的なことってこの時世は一発アウト、逆に腫れ物に触るみたい

を感じ。ただ左官の女子とか本当にすごい。重い

材料扱いで何往復もしてたまに「ネイルどれ

ちゃう！」みたいな子もいましたけどね（笑）

岡田さん パワハラとか

セクハラ的なことってこの時世は一発アウト、逆に腫れ物に触るみたい

を感じ。ただ左官の女子とか本当にすごい。重い</p



支部会館の屋上でとれたての大根を掲げるメンバー

【女性の会・上松安希子】  
女性の会ではプランター菜園企画を行なってきました。おとこは玉ネギ、去年は斐キヤベツ。今年は「プランター」ではなく「土袋のまま菜園」として9月からダイコン作りにチャレンジしてきました。

【女性の会・上松安希子】  
女性の会ではプランター菜園企画を行なってきました。おとこは玉ネギ、去年は斐キヤベツ。今年は「プランター」ではなく「土袋のまま菜園」として9月からダイコン作りにチャレンジしてきました。

【女性の会・上松安希子】  
女性の会ではプランター菜園企画を行なってきました。おとこは玉ネギ、去年は斐キヤベツ。今年は「プランター」ではなく「土袋のまま菜園」として9月からダイコン作りにチャレンジしてきました。

【女性の会・上松安希子】  
女性の会ではプランター菜園企画を行なってきました。おとこは玉ネギ、去年は斐キヤベツ。今年は「プランター」ではなく「土袋のまま菜園」として9月からダイコン作りにチャレンジしてきました。

【女性の会・上松安希子】  
女性の会ではプランター菜園企画を行なってきました。おとこは玉ネギ、去年は斐キヤベツ。今年は「プランター」ではなく「土袋のまま菜園」として9月からダイコン作りにチャレンジしてきました。



